
Conseil d'école de l'Ecole de Violine de Clessé 
Mardi 12 Mars 2024

 
Présents :
Éducation Nationale : Mme  GAILLARD (Directrice et enseignante) ; Mme HURY (enseignante maternelle) ; Mme GATARD 
(enseignante CE) ; Mme JENOT (enseignante CM) ;
Municipalité : Mme BLANCHARD (adjointe chargée aux affaires scolaires)
Représentants des parents d'élèves : Mme LEVEAU ; Mme ALVES ; Mme CARTIER ; M. DAVID ;
Association des Parents d’Elèves : Mme RAVELEAU (présidente) et Mme INGREMEAU (vice-présidente) ;
 
Excusés : M. MIRVAL (Inspecteur de l’Éducation Nationale de la circonscription de  Bressuire) ; Mme. ROUSSEAU (enseignante, 
décharge de direction), Mme SOULARD (Mme le Maire de la municipalité de Clessé), Mme GERMAIN ; M. QUINAULT ;                
M. PLAUD ; Mme GUIGNARD (Conseillers municipaux pour Petite enfance-Enfance–Jeunesse)
 
Présidente de séance : Mme GAILLARD Isabelle                               Secrétaire : Mme HURY Valérie
 
Effectifs     : Année scolaire 2023 2024
2 : TPS             11 : PS               12 : MS                         = 25 élèves                               
8 : GS               16 : CP                                                  = 24 élèves
12 : CE1             5 : CE2                                                 = 17 élèves
15 : CM1            9 : CM2                                                = 24 élèves                   soit un total de 90 élèves et 60 familles

Parole aux délégués de classe de CM1 CM2
Demandes     :
- il faudrait nettoyer l’allée du portail blanc, avec un karcher.
-  est-ce qu’il serait possible de créer des rangements dans le local de l’entrée de la maternelle, pour ranger les jeux de la cour ?
- il faudrait vérifier les pinces des torchons de toutes les classes, certaines sont cassées, dévissées….
- est-ce qu’il serait possible de remettre le filet de basket qui est coincé au niveau du panier ?
- il faudrait refaire les marquages au sol de la cour des grands (jeux de dames, lignes qui délimitent les différents 
terrains…) et repeindre les poteaux des buts.
- est-ce qu’il serait possible de récupérer les ballons sur le toit du préau ?
- les délégués remercient l’APE pour la pancarte de l’école.
 
Le projet d'école
Projet d’école sera également appliqué en 2023 2024.  Il s’orientera vers trois grandes lignes :
- Ambition 1 : construire des apprentissages durables :
= mise en place d'outils de suivi des progrès de l'élève : maternelle : cahier de progression et LSU pour l’élémentaire et autres.
- Ambition 2 : accompagner chaque élève dans la construction de son parcours :
=  mise en place du Permis Citoyen (passeport citoyen) ;
- Ambition 3 : ouvrir l'Ecole, développer les liens avec ses partenaires, conforter la confiance.
= mise en place d'un site internet ;
 
Un avenant au projet d’école pour 2023 2024 a été rédigé.
Dans un premier temps nous avons fait le constat du projet d’école de 2018 à 2023
Puis, nous avons établi de nouveaux projets au regard des constats établis pour notre école.
Nous allons mettre en place de      nouveaux outils   : 
- une grille fluence du CP au CM2 afin que l’élève puisse visualiser ses progrès en lecture  pour l’année scolaire 2024 2025 ;
- création d’un outil permettant d’évaluer la compréhension de l’élève de la maternelle au CM2 pour l’année 2025 2026
Nous allons poursuivre le Permis Citoyen :
- les intitulés seront modifiés de façon encore plus positive.
- il évoluera également en fonction des besoins.
Pour l’environnement, la vie et le bien-être de l’élève     :
- embellissement des cours de l’école, de l’école, de la commune : plantation d’arbres, de haies bocagères…
- création d’un jardin : école dehors ;
- acquisition de matériel pour les classes.
= en partenariat avec la municipalité et l’Association des parents d’élèves.
 



 
Le projet des classes 2023 2024
Cette année, toutes les classes travailleront sur deux thèmes : « de la nature, du jardin » et « les Jeux Olympiques ».
 
Activités pédagogiques et sorties scolaires     : (de fin décembre 2023 à avril 2024)
- la classe des TPS PS et MS continue les ateliers cuisine chaque fin de mois,
- la classe des TPS PS et MS fait l'école dehors une fois par semaine si le temps le permet ;
- le mardi 19 décembre : la classe de CE1/CE2 a participé à une rencontre USEP à et avec l’école de la Chapelle St Laurent ;
- le mardi 30 janvier et le jeudi 1er février : la classe des TPS PS et MS a bénéficié de deux ateliers danse avec l’artiste Ana 
POPOVIC, en lien avec le spectacle : Sur le Chemin, j’ai ramassé des cailloux.  Ces ateliers étaient centrés sur l'écoute, le 
rapport à l'espace et au temps, la découverte du rythme de chacun, la relation à l'autre et aux objets, les sensations et émotions, 
l'improvisation… Ils ont permis aux enfants d’avoir une première approche de la danse et une initiation pratique, en amont de leur 
venue au spectacle.
- le jeudi 15 février : la classe des TPS PS MS a fait son Carnaval. Les parents, les grands-parents et les assistantes maternelles 
étaient conviés à participer à cet évènement. Au programme : défilé dans les rues de Clessé et chants des élèves.
- le vendredi 22 mars : portes ouvertes de 17 h 30 à 19 h 00. Accueil et inscription des nouvelles familles. 
- le vendredi 29 mars, toute la journée : tous les élèves de l’école vont participer à des ateliers de bricolage sur le thème de la 
nature pour préparer le Marché de Printemps qui aura lieu le samedi 4 Mai à Clessé
- le mardi 2 avril, les GS/CP et les CE1/CE2 participeront à une rencontre USEP à la salle des sports de Clessé, avec les écoles de 
Chanteloup et de Chiché. Le thème est le sport et le handicap.
- le lundi 8 avril, les CE2/CM1 iront à Courlay pour participer à une rencontre entre les quatre Orchestres à l’école du secteur.
- le jeudi 11 avril : la classe de maternelle ira à Moncoutant pour assister au spectacle : Sur le chemin, j’ai ramassé des cailloux 
de Nathalie DUFRAISSE du Collectif Les Alices. 
- le mardi 30 avril : rencontre USEP pour les CM1/CM2 à Moncoutant, avec les écoles de Moncoutant et Duguesclin de Bressuire 
sur le thème : Le thème est le sport et le handicap
 

Séjour en classe de découverte pour les CE / CM
- Le jeudi 2 et vendredi 3 mai 2024, les classes de CE1/CE2 et de CM1/CM2 partiront en classe de découverte sur le site de La 
Frênaie sur la Grève sur Mignon. Ce projet est en lien avec le projet annuel de l’école à savoir la nature.
Une réunion d’information pour les familles concernées aura lieu le mardi 26 mars à 18 h 30.
L’équipe pédagogique remercie l’Association des Parents d’Elèves et la municipalité pour leur participation financière.
Sans ces subventions le séjour ne pourrait avoir lieu.
 

Dates à retenir     :
- le vendredi 15 Mars 2024 : spectacle Maestro à l’espace Carmin de Clessé,
- le vendredi 22 mars 2024 : portes ouvertes de l’école de Violine.
- le samedi 4 Mai 2024 : marché de Printemps.
- le samedi 29 juin 2024 : fête des écoles.
 
Autres actions/Projets 
- Les résultats des évaluations nationales mi CP :
Les élèves de CP ont procédé à des évaluations nationales en janvier 2024. Elles permettent de connaître le niveau de chaque élève
pour les aider au mieux et cibler les domaines posant plus de difficulté à un groupe. Une restitution a été faite aux familles 
concernées.
 
- Le projet Orchestre à l’école : 
Les élèves de CE2 CM1 de cette année, continuent de bénéficier des interventions en musique avec des professeurs de l’école de 
Musique de Bressuire, pour apprendre à jouer d’un instrument de musique.
Le jeudi 1er Février, toute la journée, représentation Maestro à Clessé en présence de l’Orchestre A l’École de l’Absie, puis 
travail avec Maestro.
Spectacle Maestro le vendredi 15 mars à 20 h 30 à Clessé 
 
- Participation pour obtenir une table de ping-pong à l’école.
Pour rappel, la Fédération Française de Tennis de Table (FFTT) et de l’USEP, avaient pour projet d'aider des écoles primaires 
affiliées à l’USEP à s'équiper de tables extérieures fixes dans leur cour de récréation.
L’école de Violine avait posé sa candidature, malheureusement elle n’a pas été retenue.
 



 
- Sortie de fin d’année :
Les classes de PS/MS et de GS/CP participeront à une sortie de fin d’année au Parc de Maulévrier, le vendredi 3 Mai 2024.
Cette sortie est en lien avec le projet d’école de l’année : la nature.
 
Les séances de natation     :
Les séances ont lieu à la piscine de Bressuire, car la piscine de Moncoutant est fermée.
- période 3 : du 4 mars au 5 avril 2023, deux séances par semaine : 
les mardis de 10 h 15 à 10 h 55 et les vendredis de 9 h 30 à 10 h 10 avec  Mme Jénot avec les CM1 CM2 = 8  séances ;
            Nous bénéficions de deux maîtres-nageurs. Un pour la surveillance du bassin, et un pour prendre un groupe. Nous aurons 
donc besoin d'un peu moins de parents. Cependant, il ne faut pas hésiter à passer la formation, car pour effectuer ces 
séances nous avons besoin de parents accompagnateurs ayant passé la formation. Merci à tous les parents bénévoles qui ont 
passé la formation, sans eux les séances ne pourraient avoir lieu.
Il est conseillé de prendre des leçons avec des maîtres-nageurs pour que les enfants apprennent à nager et d’entretenir 
cet acquis afin de préparer l’entrée au collège. Les maitres-nageurs constatent que de nombreux élèves de CM ne savent 
pas nager ou ne sont pas à l’aise dans le milieu aquatique.
 
Sécurité     :
Au cours de l’année, nous devons effectuer trois exercices d’évacuation, deux exercices attentats/intrusion (confinement et 
évacuation) et un exercice risque majeurs (sismique, tempête…).
- un exercice incendie a eu lieu le mardi 19 septembre. L’alarme a bien fonctionné, mais elle devrait être un peu plus forte pour 
une meilleure audition lorsque les portes des classes sont fermées. La municipalité a fait vérifier les alarmes et selon les 
techniciens, elles sont aux normes.
- un exercice intrusion a eu lieu le lundi 9 octobre.
- un exercice risque majeur (de mise en sûreté des élèves) : pour séisme a eu lieu : le jeudi 21 décembre 2023.
- à venir un 2e exercice incendie est prévu pour cette période. 
 
Demandes faites à la municipalité     :
Travaux effectués     :
- achat d’un nouveau vidéo projecteur dans la classe des GS/CP. Mme GAILLARD remercie la municipalité pour cet achat.
- réinstallation du vidéoprojecteur dans la classe des CM. 
 
Demandes     :
- demande d’une ATSEM à temps complet pour la classe des GS/CP pour la rentrée 2024 2025     : 
Mme Blanchard va en reparler au conseil municipal.
 
- où en sont les travaux de rénovation pour la salle de motricité     :
Mme Blanchard explique qu’une étude a été faite. Le dossier doit être déposé prochainement. Elle  espère que les travaux seront 
faits durant l’été, pour que la salle de motricité soit à nouveau accessible au plus vite. Mais rien n’est sûr car il faut attendre les 
appels d’offre. Il faut que les entreprises y répondent. Cela risque de déborder sur la rentrée de septembre. L’acoustique sera 
revue également.
 
- où en est la réparation de la ligne téléphonique et de l’accès à internet     ?
Pendant, un mois environ nous n’avions plus internet et de téléphone fixe à l’école. Les enseignantes ont dû utiliser leur portable 
personnel en  appel masqué. Les parents ne répondaient pas.  Mme Blanchard explique que le boitier où devait intervenir les 
techniciens est situé chez le voisin. La municipalité a prêté la box de l’atelier communal pour pouvoir avoir internet.
Un portable de la municipalité « pourrait » être mis à disposition à l’école, si cela se reproduisait.
 
- nous souhaitons faire un petit jardin, nous voulions voir avec vous où nous pouvons le faire et si les employés municipaux peuvent 
préparer le terrain, nous commencerions après les vacances de Pâques.
Le terrain est déjà prévu, les enseignantes verront avec les employés municipaux pour l’aménagement.

 
Demandes faites par la municipalité     :
- Les employés communaux souhaiteraient que les élèves de la cour maternelle  n’étendent pas  les graviers partout dans la cour.
Les enseignantes réexpliqueront aux élèves l’utilisation des cailloux. Elles en feront part également aux personnels du périscolaire.
 
- Un courrier a été envoyé par la Municipalité aux familles, pour rappeler qu’il faut se garer sur les emplacements réservés. La 
création d’un dos-d’âne est en prévision. 

Il faut rouler doucement, n’oublions pas que nous montrons l’exemple aux enfants     !!!
 



Parole donnée aux représentants des parents d'élèves     :
- aucune remarque
 
Remarque de l’ensemble des personnes présentes au Conseil d’Ecole
Les éléments de décoration réalisés pour les membres de l’APE subissent des dégradations, ce qui est fort regrettable.
Dorénavant, nous demanderons aux familles des élèves qui auront dégradé les embellissements des cours de venir réparer les 
dégâts de leur enfant.
 
Parole donnée à la présidente de l'APE     :
La Fête de Noël du dimanche 17 décembre s’est très bien déroulée. Merci à l’équipe enseignante pour le spectacle des enfants. 
Merci à tous les bénévoles qui nous ont bien aidé pour que cette fête soit une réussite. Le spectacle théâtral a été très apprécié.
  
Le vendredi 22 décembre le Père Noël et son lutin sont passés dans les classes = un cornet de chocolats a été  offert par l’APE 
et cadeaux offerts par l’équipe pédagogique (avec le budget de l’école et une subvention de 120 € accordée par le CCAS de Clessé).
 
Vente de brioches : bénéfices aux alentours de 235 €, la distribution se fera le vendredi 22 mars.
 
Portes ouvertes = vendredi 22 mars : des membres seront présents pour expliquer aux nouvelles familles les rôles de l’association.
 
Marché de printemps = vide grenier au stade : le samedi 4 mai = nous préparons cet événement à venir. 
Le stand de l’école sera ouvert de 9 h 00  à 12 h 00  et sera pris en charge par les enseignantes avec des élèves de l’école qui le 
souhaitent. 
 
Kermesse = le samedi 29 juin = dès le midi : repas + spectacle des enfants + jeux de kermesse. Le soir intervention de l’orchestre 
à l’école + un concert + Food trucks pour le soir.
 
Projets travaux de cette année = 
Le grand panneau d’affichage au nom de l’école a été fixé = très beau visuel. Merci aux employés municipaux de l’avoir accroché
Les différents travaux de l’école normalement prévus se réaliseront, plutôt l’année scolaire prochaine
L’APE aide aussi à financer les projets de sorties pédagogiques
 

Nous remercions tous les partenaires de l’APE : 
école, municipalité, parents bénévoles pour leur soutien, 

leur communication, leur aide, les échanges
 

La séance est levée  à 20 h 50.
Le prochain conseil d’école aura lieu le  18 juin 2024.

 

La Présidente du Conseil d’École                                                        La Secrétaire de séance :
Mme Isabelle GAILLARD                                                                  Mme Valérie HURY                                        


